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INSTITUCIONES LOCALES - NACIONALES / GENERALES 
 

 
- NACIONALES 

 
 
LA JORNADA. 
“DISCUTE TEPJF TÉRMINOS DE SOLICITUD DE LICENCIA DE SAMUEL GARCÍA” 
La Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) 
incluyó en la sesión de este miércoles diversos asuntos en los que el gobernador de 
Nuevo León, Samuel García, insiste en que sean las autoridades electorales las que 
definan el alcance de su licencia, solicitada para contender por la Presidencia de la 
República. 
https://www.jornada.com.mx/noticia/2023/11/14/politica/discute-tepjf-terminos-
en-solicitud-de-licencia-de-samuel-garcia-6433 
 
 

GENERALES POLÍTICA ELECTORAL 
 
 

- LOCALES 
 
 
FRONTERA. 
“SOLICITA ERIK EL TERRIBLE MORALES QUE LEYZAOLA REGRESE A PONER ORDEN 
A LA SEGURIDAD EN TIJUANA” 
Tijuana, B.C.- El destacado atleta tijuanense y funcionario del deporte, Erik "El 
Terrible" Morales, hizo un reconocimiento de la trayectoria y talento del teniente 
coronel Julián Leyzaola Pérez en materia de seguridad y señaló que le gustaría que 
volviera a ocupar el mando de seguridad municipal para poner orden en Tijuana. 
https://www.elimparcial.com/tijuana/tijuana/Solicita-Erik-El-Terrible-Morales-
que-Leyzaola-regrese-a-poner-orden-a-la-seguridad-en-Tijuana-20231114-
0041.html 
 
 

- NACIONALES / INTERNACIONALES 

POLÍTICA ELECTORAL 
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EL PAÍS. 
“MARCELO EBRARD SE QUEDA EN MORENA: ‘SIEMPRE VOY A ESTAR BUSCANDO 
LA PRESIDENCIA DE LA REPÚBLICA’” 
Marcelo Ebrard permanecerá en Morena. El excanciller ha anunciado su decisión 
tras el fallo de última hora de la Comisión Nacional de Honestidad y Justicia que 
reconoce que hubo prácticas indebidas y contrarias a los principios del partido en el 
proceso y en la encuesta que definió a Claudia Sheinbaum como candidata 
presidencial.  
https://elpais.com/mexico/2023-11-13/marcelo-ebrard-se-queda-en-morena-
siempre-voy-a-estar-buscando-la-presidencia-de-la-republica.html 
 
 
EL UNIVERSAL. 
“PLATICAR CON XÓCHITL SERÍA UNA INCONGRUENCIA VITAL”, ASEGURA 
MARCELO EBRARD TRAS QUEDARSE EN MORENA 
Luego de que Marcelo Ebrard decidió quedarse en Morena tras no ser desginado 
como el virtual candidato presidencial para 2024, el excanciller aseguró que irse con 
la oposición ‘sería una incongruencia vital’ 
https://www.eluniversal.com.mx/elecciones/platicar-con-xochitl-seria-una-
incongruencia-vital-asegura-marcelo-ebrard-tras-quedarse-en-morena/ 
 
 
MILENIO. 
“EN MORENA NI TRIBUS, NI CUOTAS”: SHEINBAUM Y DELGADO A EBRARD 
El supuesto “entendimiento político” entre Marcelo Ebrard y Morena comenzó a 
fracturarse apenas 24 horas después de su anuncio. Claudia Sheinbaum y Mario 
Delgado rechazaron las deducciones del ex canciller de un aparente pacto con su 
grupo, y dejaron claro que él no es la segunda fuerza dentro del partido pues se trata 
de un solo movimiento, que aquí no se aceptan corrientes, ni se reparten cuotas a 
través de cuates 
https://www.milenio.com/politica/elecciones/morena-tribus-cuotas-sheinbaum-
delgado-ebrard 
 
 
EXCELSIOR. 
“XÓCHITL GÁLVEZ PIDE LICENCIA AL SENADO PARA IR EN PRECAMPAÑA POR LA 
PRESIDENCIA” 
Xóchitl Gálvez solicitó hoy 15 de noviembre de 2023 licencia al Senado para 
separarse de su escaño y dedicarse a su precampaña a la Presidencia de la 
República para las elecciones de 2024, la cual arrancará la próxima semana. 
https://www.excelsior.com.mx/nacional/xochitl-galvez-pide-licencia-senado-
precampana-presidencia-elecciones-2024/1619885 
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EL FINANCIERO. 
“SI EBRARD QUIERE QUE LO MALTRATEN, ALLÁ ÉL”: XÓCHITL GÁLVEZ 
“Si él (Marcelo Ebrard) quiere que lo maltraten (en Morena), pues allá él”, soltó la 
virtual candidata presidencial de la oposición, Xóchitl Gálvez. 
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2023/11/15/si-ebrard-quiere-que-lo-
maltraten-alla-el-xochitl-galvez/ 
 
 
 
 
 
 

 
 
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“GRANDES CONSUMIDORES DE AGUA NO SE VERÁN AFECTADOS POR CONVENIO”: 
SEPROA 
El convenio entre la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat), la 
Comisión Nacional del Agua (Conagua), el Gobierno del Estado y el Ayuntamiento de 
Mexicali requerirá de la expedición de más convenios, reconoció el secretario para el 
Manejo, Saneamiento y Protección del Agua (Seproa), Armando Fernández Samaniego. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/grandes-consumidores-de-agua-no-se-
veran-afectados-por-convenio-11006584.html 
 
 
LA CRÓNICA. 
“ESTIMAN 50 MIL VEHÍCULOS CON LETRA QUE PODRÁN SER REGULARIZADOS EN EL 
ESTADO” 
Mexicali, B.C.- Un universo de alrededor de 50 mil vehículos, que comienzan su serie con 
letras provenientes de Asia y Europa, podrán ser regularizados a partir del 1ro de diciembre, 
tras la reciente modificación al decreto de regularización de carros "chocolate". 
https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/Estiman-50-mil-vehiculos-con-letra-que-
podran-ser-regularizados-en-el-Estado-20231114-0022.html 
 
 
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“HAN VISITADO BC 28 MILLONES DE TURISTAS EN 2023” 
Han sido 28 millones de turistas los que han visitado Baja California en lo que va del 2023, 
lo que ha generado una derrama económica de más de 119 mil millones de pesos, según 
manifestó el secretario de Turismo, Miguel Aguiñiga Rodríguez. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/han-visitado-bc-28-millones-de-turistas-en-
2023-11006262.html 

GOBERNADORA / GOBIERNO ESTATAL 
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LA CRÓNICA. 
“BC TUVO UNA DERRAMA ECONÓMICA DE 112 MILLONES DE PESOS EN EL ÚLTIMO AÑO” 
Mexicali, B.C.- Baja California tuvo más de 28 millones de visitantes en el último año 
generando una derrama económica de 119 mil millones de pesos, dio a conocer el 
Secretario de Turismo, Miguel Aguiñiga. 
https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/BC-tuvo-una-derrama-economica-de-
112-mil-millones-de-pesos-en-el-ultimo-ano-20231114-0028.html 
 
 
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“DAÑO PATRIMONIAL POR FOTOVOLTAICA ES DE 12 MIL MDP” 
Los servicios relacionados con la planta fotovoltaica de la anterior administración estatal 
representaba un daño patrimonial de 37 mil millones de pesos, sin embargo solo se 
reconocieron 12 mil millones de pesos, manifestó, Jose Juan Pon Mendez, titular de la 
Consejería Jurídica del Estado durante la glosa en el congreso del estado. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/dano-patrimonial-por-fotovoltaica-es-de-
12-mil-mdp-11004621.html 
 
 

- MEXICALI 
 
 
AFN TIJUANA. 
“DEFIENDE MARINA DEL PILAR A ALCALDESA DE MEXICALI” 
MEXICALI BC 14 DE NOVIEMBRE DE 2023 (AFN).- La gobernadora Marina de Pilar 
Ávila Olmeda, aseguró que no tenía conocimiento de lo que puede ser, al menos, un 
conflicto de interés de la alcaldesa de Mexicali, Norma Bustamante Martínez, al 
contratar “asesorías” a una empresa en la que labora una de sus hijas. 
https://afntijuana.info/informacion_general/145415_defiende_marina_del_pilar_
a_alcaldesa_de_mexicali#ver_nota 
 
 

- TIJUANA 
 
 
EL SOL DE TIJUANA. 
“CONSTRUCCIÓN DEL VIADUCTO ELEVADO NO AFECTARÁ POR SAN YSIDRO”: 
SIDURT 
Tijuana.- Las obras para la construcción del viaducto elevado, que conectará la 
carretera del aeropuerto con Playas de Tijuana, no afectará el ingreso a México por 
la garita de San Ysidro, aseguró Arturo Espinoza Jaramillo, titular de la Secretaría de 
Infraestructura, Desarrollo Urbano y Reordenación Territorial (SIDURT). 
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https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/construccion-del-viaducto-elevado-no-
afectara-ingreso-a-mexico-por-san-ysidro-sidurt-11002950.html 
 
 

 
 
 

 
 
 

- TIJUANA 
 
 
FRONTERA. 
“INAUGURA ALCALDESA CALLE 12” 
Tijuana, BC.- La pavimentación de la Calle 12 en la Zona de Otay fue inaugurada este 
martes, la obra tenía años operando en mal estado; fueron invertidos más de 38 
millones de pesos. 
https://www.elimparcial.com/tijuana/tijuana/Alcaldesa-inaugura-pavimentacion-
de-calle-12-en-la-zona-de-Otay-20231114-0012.html 
 
 

- ENSENADA 
 
 
FRONTERA. 
“CON UNA INVERSIÓN DE 2 MDP ARRANCA ARMANDO AYALA CONSTRUCCIÓN 
DEL SALÓN DE LA FAMA” 
Ensenada B.C.- Con una inversión superior a los 2 millones de pesos, el presidente 
municipal Armando Ayala Robles encabezó el arranque de los trabajos para la 
construcción del Salón de la Fama. 
https://www.elimparcial.com/tijuana/ensenada/Con-una-inversion-de-2-mdp-
arranca-Armando-Ayala-construccion-del-Salon-de-la-Fama-20231114-0034.html 
 
 
FRONTERA. 
“LEY DE INGRESOS CONTEMPLA AUMENTO DEL 4% EN EL PREDIAL” 
Ensenada, BC.- Luego de que el Cabildo de Ensenada aprobar el anteproyecto de Ley 
de Ingresos para el ejercicio fiscal 2024, la regidora Brenda Valenzuela Tortoledo, 
explicó por qué optó por la abstención de su voto. 
https://www.elimparcial.com/tijuana/ensenada/Ley-de-Ingresos-contempla-
aumento-del-4-en-el-predial-20231114-0016.html 
 
 

AYUNTAMIENTOS 
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ZETA. 
“CONSEJERÍA JURÍDICA DETIENE TRABAJO LEGISLATIVO, REPROCHA DIPUTADA; SE ACTÚA 
EN TIEMPOS Y TEMAS QUE MARCA, RESPONDE PON” 
La diputada de Movimiento Ciudadano Daylín García Ruvalcaba acusó que la Consejería 
Jurídica está deteniendo los trabajos legislativos, ya que las iniciativas presentadas por los 
legisladores están a la espera de una opinión técnica, pese a que son leyes y reglamentos 
necesarios para el Estado. 
https://zetatijuana.com/2023/11/consejeria-juridica-detiene-trabajo-legislativo-reprocha-
diputada-se-actua-en-tiempos-y-temas-que-marca-congreso-responde-pon/ 
 
 
 
 
 
 
 
 

- SAN FELIPE 
 
 
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“VISITA DIRECTOR GENERAL DEL IMSS EL PUERTO DE SAN FELIPE” 
El director general del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), Zoé Robledo, 
estuvo de visita por el puerto de San Felipe, donde recorrió la Unidad de Medicina 
Familiar (UMF) No. 24 y el Centro de Salud que brindará los servicios de salud IMSS-
Bienestar y evaluó las necesidades médicas de la región. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/visita-director-general-del-imss-el-
puerto-de-san-felipe-11005881.html 
 
 
 

 
 
 
 
 

-      MEXICALI 
 

CONGRESO 

DEPENDENCIAS Y REPRESENTANTES FEDERALES 

SECTOR EMPRESARIAL / ECONÓMICAS 
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LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“RECHAZA CANACO QUE MÁS AUTOS SE PUEDAN REGULARIZAR” 
El comercio organizado de Mexicali está totalmente en contra de la regularización 
de más autos chocolate, después que se dio a conocer que más autos que ingresaron 
de manera ilegal al país podrán en el país sin problema y eventualmente tener placas 
locales. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/rechaza-canaco-que-mas-autos-se-
puedan-regularizar-11005858.html 
 
 
 
 

 
 
 
 
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“IMPLEMENTARÁ PODER JUDICIAL NUEVO CÓDIGO DE PROCEDIMIENTOS CIVILES Y 
FAMILIARES EN BC” 
El Poder Judicial de Baja California se prepara para la próxima implementación del Código 
Nacional de Procedimientos Civiles y Familiares en la entidad, lineamiento que modifica el 
modelo de justicia actual. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/implementara-poder-judicial-nuevo-codigo-
de-procedimientos-civiles-y-familiares-en-bc-11004784.html 
 
 
LINDERO NORTE. 
“PROTEGE TRIBUNAL LABORAL DE BC DERECHOS A TRABAJO Y SALUD DE DOCTORA CON 
ONLYFANS” 
Mexicali.- Una demanda por despido injustificado recibió el ISSSTECALI por la remoción de 
la Jovanna Isabel Ortega, doctora del área de Urgencias del hospital de Mexicali. 
https://linderonorte.com/2023/11/09/protege-tribunal-laboral-de-bc-derechos-a-trabajo-
y-salud-de-doctora-con-onlyfans/ 
 
 

- TIJUANA 
 
 
EL SOL DE TIJUANA. 
“ABOGADOS REITERAN RECHAZO A QUE JUECES, MAGISTRADOS Y MINISTROS 
SEAN ELEGIDOS POR VOTO POPULAR” 
Tijuana.- Barras, Asociaciones y Colegios de Abogados, reiteraron su rechazo a la 
intención de que jueces, magistrados y ministros, sean elegidos por el voto popular. 

JUSTICIA 
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https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/abogados-reiteran-rechazo-a-que-
jueces-magistrados-y-ministros-sean-elegidos-por-voto-popular-11003421.html 
 
 
 

 
 
 
 
 
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“REPORTAN 50 CASOS DE BULLYING EN ESCUELAS DE BC” 
En lo que va del año se han reportado más de 50 casos de bullying en escuelas de educación 
básica y media superior en Baja California, informó el secretario de Educación del estado, 
Gerardo Solís Benavides. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/reportan-50-casos-de-bullying-en-escuelas-
de-bc-11006611.html 
 
 

 
 

 
 
 
 
 
EL SOL DE TIJUANA. 
“DIABETES EN AUMENTO EN BAJA CALIFORNIA; ES LA TERCERA CAUSA DE MUERTE EN LA 
ENTIDAD” 
Tijuana.-La incidencia de diabetes sigue aumentando y así seguirá, pues va precedida de 
una epidemia de obesidad, no solo en adultos, sino también infantil, planteó el presidente 
del Medical Health Cluster, Abraham Sánchez Frehem. 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/diabetes-en-aumento-en-baja-california-es-la-
tercera-causa-de-muerte-en-la-entidad-11003871.html 
 

 
 
 
 
 

 
- TIJUANA 

 
 

EDUCACIÓN / CULTURA 

SALUD 

SEGURIDAD PÚBLICA 
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UNIRADIO INFORMA. 
“TORMENTA PROVOCA APAGONES EN TIJUANAN; VARIAS ZONAS SE QUEDAN SIN 
SEMÁFOROS” 
TIJUANA.- La tormenta que azota la mañana de este miércoles a la región ha 
provocado apagones en distintos puntos de Tijuana, esto luego de que las primeras 
precipitaciones llegaran con rachas fuertes de viento. 
https://www.uniradiobaja.com/sociedad/tormenta-provoca-apagones-tijuana-
varias-zonas-quedan-semaforos-n709327 
 
 

 
 
 
 

 
- TIJUANA 

 
 
FRONTERA. 
“AUMENTAN 13% CRUCES IRREGULARES A ESTADOS UNIDOS” 
Tijuana, B.C.- Aumentaron 13% los cruces irregulares de migrantes por Tijuana y 
Tecate hacia Estados Unidos en los últimos meses, de acuerdo a la Oficina de 
Aduanas y Protección Fronteriza (CBP, por sus siglas en inglés). 
https://www.elimparcial.com/tijuana/tijuana/Aumentan-cruces-irregulares-de-
migrantes-hacia-EU-es-dificil-convencerlos-para-que-no-lo-hagan-Director-Lucero-
Vazquez-20231114-0032.html 
 
 
 

 
 
 
 
 
LA CRÓNICA. 
“SE PRONOSTICAN LLUVIAS Y VIENTOS A PARTIR DE ESTE MIÉRCOLES”: PROTECCIÓN CIVIL 
Mexicali, Baja California.-La Coordinación Estatal de Protección Civil de Baja 
California informa a la población que, a partir de este miércoles 15 de noviembre, se 
esperan lluvias y vientos en la zona costa del Estado, que podrían extenderse hasta 
el sábado 18 de noviembre, esto derivado del monitoreo permanente de los sistemas 
meteorológicos. 
https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/Se-pronostican-lluvias-y-vientos-a-partir-
de-este-miercoles-Proteccion-Civil-BC-20231114-0035.html 

FENÓMENO MIGRATORIO 

MEDIO AMBIENTE / ECOLÓGICAS 
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LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“INICIA CONGRESO ‘AMBIENTALÍZATE’” 
Esta mañana inició la segunda edición del Congreso "Ambientalízate", el cual es gratuito y 
está dirigido a toda la población interesada en el cuidado del medio ambiente. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/inicia-congreso-ambientalizate-
11003458.html 
 

 
 

 
 
 
 
 
PROCESO. 
“JAVIER LAYNEZ DEFINIRÁ SI LA SCJN ATRAE RECURSOS CONTRA LA ELIMINACIÓN DE 
FIDEICOMISOS” 
CIUDAD DE MÉXICO (apro).- Será el ministro Javier Laynez Potisek el encargado de definir si 
la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) entrará o no al estudio de la acción de 
inconstitucionalidad tramitada por senadores de la oposición contra la eliminación de los 
fideicomisos del Poder Judicial de la Federación (PJF). 
https://www.proceso.com.mx/nacional/2023/11/14/javier-laynez-definira-si-la-scjn-
atrae-recursos-contra-la-eliminacion-de-fideicomisos-318517.html 
 
 

- TIJUANA 
 
 
FRONTERA. 
“REABRIRÁ ‘PEDWEST’ A PARTIR DE MAÑANA” 
Tijuana, BC.- El jueves 16 de noviembre nuevamente será abierta la garita de El 
Chaparral-Pedwest de 6:00 a 14:00 horas, los cruces serán únicamente de Tijuana a 
San Diego, de acuerdo a las autoridades de Estados Unidos. 
https://www.elimparcial.com/tijuana/tijuana/Reapertura-del-PedWest-ayudara-a-
reducir-las-largas-filas-para-ingresar-a-EU-Canaco-20231114-0022.html 
 
 

 
 

 
 
 

NACIONALES – BINACIONALES / INTERNACIONALES 

 

 

 

 

 

 

COLUMNAS / OPINIÓN 
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AFN POLÍTICO. 
“SIGUE LA CESPT BAJO EL CONTROL DE LUIS TORRES” 
 
TIJUANA BC 14 DE NOVIEMBRE DE 2023 (AFN).- Ante inminentes cambios que ya ha 
anunciado dentro de su gobierno la mandataria estatal Marina del Pilar Ávila Olmeda, se 
rumora que, entre otros, se aprovechará para hacer también movimientos dentro de la 
Comisión Estatal de Servicios Públicos de Tijuana, de la que saldría su actual director. 
Según lo que el indiscreto reportero del barrio ha escuchado en los "corrillos políticos", el 
actual titular Víctor Amador se iría como director de la Comisión Estatal del Agua (CEA), de 
la que se espera que salga Armando Fernández Samaniego para la búsqueda de una 
diputación Federal, que es la que actualmente tiene en su poder Isaías Bertín Sandoval. 
Lo de ese cambio en la CESPT todavía no está confirmado, digamos lo suficiente, para que 
podamos decirles que es una verdad, pero sí se está insistiendo mucho al respecto, por lo 
menos en lo que se le dice al del barrio. 
Lo que no está en duda y podríamos decir que sí está confirmado al 100%, es el hecho de 
que la Comisión Estatal de Servicios Públicos de Tijuana ha sido el "coto" de poder de Luis 
Torres Torres, hermano de Carlos, el marido de la gobernadora, que si bien es cierto no la 
maneja de manera oficial, sí es el que hace, deshace, ordena y sobre todo "palomea" 
aquellos trámites de los grandes empresarios y constructores, que requieren de que 
apruebe las gestiones que ante su oficina hacen, porque esos documentos les son 
sumamente necesarios para el resto de permisos que requieren ante otras autoridades, y 
sobre todo, para poder poner en uso sus nuevas obras. 
Luis Alfonso Torres Torres, asumió durante el gobierno de Francisco Vega de la Madrid la 
titularidad de la Secretaría de Protección al Ambiente (abril de 2019); también fue 
encargado de la administración de Aduanas del SAT en Tijuana y director general del 
fideicomiso San Antonio del Mar en Ensenada, además de delegado de Contraloría para la 
zona Costa, incluyendo Tijuana, Rosarito y Ensenada. 
https://afntijuana.info/afn_politico/145426_sigue_la_cespt_bajo_el_control_de_luis_torr
es#ver_nota 
 
 
EN VOZ BAJA / LA VOZ DE LA FRONTERA. 
GLOSA… AGENDA NACIONAL… RECHAZO… 
 
Las Barras, Asociaciones y Colegios de Abogados están convencidos de que sería un “grave 
error” que jueces, magistrados y ministros sean elegidos mediante el voto popular, por lo 
que 14 organizaciones en el país acudieron al Senado de la República para mostrar su 
inconformidad a la iniciativa impulsada por el senador morenista ALEJANDRO ARMENTA 
MIER. En conferencia de prensa, el presidente de la Federación de Abogados (Fedabo) en 
Baja California, HASSAN FRANCO RUIZ, destacó que llegar mediante el voto popular “no da 
certeza de que va a tener la capacidad para trabajar”. Externó su preocupación de que el 
tema se empiece a discutir en medio del proceso electoral federal, que concluirá en junio 
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próximo. Para FRANCO RUIZ en el Poder Judicial van avanzando aquellos especialistas en 
Derecho que cuenten con los méritos y preparación para llegar a ser impartidores de 
justicia, afirmando que esto peligra si se aprueba que los ciudadanos los elijan. (*)“El Poder 
Judicial requiere que se perfeccione la capacidad y con esa iniciativa la carrera judicial se 
verá afectada”, expresó. Señaló que la ciudadanía ya cuenta con los organismos necesarios 
para interponer quejas y denuncias por el mal actuar de los jueces y magistrados, como la 
Fiscalía y el Consejo de la Judicatura Federal. “Si llega un ciudadano que nunca impartió 
justicia, que nunca estuvo en un tribunal, sin estudiar la Constitución, ya no hay otro 
tribunal con más alto rango, el nivel de afectación va a ser con base a los intereses de quien 
me concedió su voto”, manifestó. Actualmente, ejemplificó, a los Congresos locales y el 
federal llegan personas sin preparación legislativa que impulsan leyes que son 
inconstitucionales debido a la falta de preparación con la que cuentan. 
Luego de la visita a la Cámara Alta, lograron conversar con senadores de oposición, de los 
que esperan la misma negativa para respaldar la iniciativa de ARMENTA MIER. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/analisis/en-voz-baja-glosa-11006862.html 
 
 
 
 

https://www.lavozdelafrontera.com.mx/analisis/en-voz-baja-glosa-11006862.html

